

【都筑区】令和7年第2回区づくり推進横浜市会議員会議 議事録

開催日時	令和7年6月11日（水）13：25～14:23
場 所	5階特別会議室
出席者	<p>【座長】市来栄美子 議員 【議員：4名】長谷川琢磨 議員、磯部尚哉 議員、白井亮次 議員、深作祐衣 議員</p> <p>【都筑区：31名】佐々田賢一 区長、宮嶋真理子 副区長、日比野徹 災害対策担当部長（都筑消防署長）、中山昭 福祉保健センター長、澤田賢一 福祉保健センター担当部長、藤井由貴 福祉保健センター医務担当部長、故島 哲朗 都筑土木事務所長 ほか関係職員</p>
議題	<p>1 令和7年度 都筑区に係る予算のすがたについて 2 令和7年度 都筑区自主企画事業の主な事業と取組について</p>
発言の要旨	<p>1 令和7年度 都筑区に係る予算のすがたについて 2 令和7年度 都筑区自主企画事業の主な事業と取組について</p> <p>【食と暮らしの安全推進事業】 白井議員：鳩への対策はどのようなことをやっているのか。 矢口土木事務所副所長：市民から陳情があった場合、道路とかひどいところは清掃したり、餌をあたえないようにという看板を設置している。</p> <p>【身近なまちづくり予算（再配当）】 白井議員：身近なまちづくりで公園面積が1位ということだが、予算は18区中、何位なのか。 江口総務課長：4位である。 白井議員：18区中4位というのは足りているのか。 江口総務課長：公園だけで決まるものではない。道路や下水としても配付されているので一概には言えない。決して少なくはない。 白井議員：推移としては増えているのか。 江口総務課長：直近4年間のまちづくりの推移は15億円程度で推移して</p>

いて、6年度までは2位で、今年度たまたま4位だった。

白井議員：センター北で歩道の整備をしているが、阪急とプレミアの横がつぎはぎになっていて、できない理由は何か。

矢口土木事務所副所長：国費を導入することになっているが、国費がついていないので、できていない状況。国費で行う位置づけである。

白井議員：国費でするものと市費でするものとの違いは何か。

矢口土木事務所副所長：国費の対象になっているものは基本的には国費で行い、市費を減らしている。維持管理は国費がつかないので市費だけで行っている。

白井議員：国費がつくものは積極的に国費で、そうでないものは市費ということか。

矢口土木事務所副所長：国も全国から来ているのですぐにはと。国費確保に向けて頑張っている。

【スムーズ区役所事業】

白井議員：区役所の会議室が少ないという声を聞く。千葉に行ったら折り畳み式の会議室があるということを聞いた。「origami」というブランドで、たためて広げられるプレハブみたいなものである。それを試験的に導入することを検討してみてはどうか。

【災害にそなえる自助・共助の推進事業】

白井議員：マンションではトイレの水が流れなくなることもある。それを知らない人が多い。その啓発は管理組合に任せているのか。

佐々田区長：管理会社が行っている。

白井議員：賃貸の人だと管理組合に入っていない。そういう人たちに情報が届いていない。電気が止まってもトイレが出来ると思っている人がいる。できたとしても、下水管が破裂すると流れず上がってくる可能性もある。局の所管かもしれないが、区でも出前講座とかをやるなら積極的に検討してもらいたい。

江口総務課長：出前講座等で話している。トイレに特化したものは今後検討したい。

【みんなで花と緑のまちづくり事業】

白井議員：GREEN×EXPO 2027は、区によって考え方方が異なってもいいと

思っている。せっかく都筑は緑が多いので再認識が必要。中央公園とツリークリミングをやろうかと話している。そういう体験型イベントを増やし、GREEN×EXPO 2027 の趣旨を啓発し、良さを伝えないといけない。ポスターを貼るだけではなく、都筑の緑を再認識していくというところはお願いしたい。

【スムーズ区役所事業】

長谷川議員：B-COR i ビジョン、音は出せないのか。

江口総務課長：音を出せばよいのだが、総合庁舎ということで図書館や児童相談所もある中で、常時音を出すのは難しい。イベント等ある際は、事前に調整し音を流すことはできると考える。

長谷川議員：音は歩いている人が気になるくらいだったら迷惑ではないのではないか。一回実験的にやってみてはどうか。音の高さを低くし、歩いてれば気づくくらいで。せっかくいい映像を流しているのに。2階のテレビも音がないと思うが、2階はいろいろ話をすることもあるので仕方ない。広報的に使われているので、何ができるか検討してほしい。

江口総務課長：検討する。

【都筑区地域福祉保健計画 「つづき あい」推進事業】

【再配当事業】地域活動推進費補助金】

長谷川議員：第5期策定に向けて動いているが、進めるにあたって活動していくにあたっても、地域の方だけだと進めるのが難しい。会議進行時に市の職員が、もう一步踏み込んで落としどころまで持っていくようなサポートをしていただきたい。

同じように、今回、町内会の単会への補助金が700円から900円になったが、「お金が増えてよかったです」で終わると困る。体力がない単会が増えているので、しっかり活動をしていく、そのサポートをしてほしい。

清福祉保健課長：地域福祉保健計画は、区役所及び区社協の二者で進めている。地区別計画については各地区で策定をお願いしているが、地区によって進め方が異なり、地域の方だけで策定していくところとそうでないところとそれぞれ特色がある。地域の方だけで進めるのが難しい地区もあるので、そこは今後も丁寧に

サポートをしていく。

長谷川議員：全部の地区には入れているのか。

清福祉保健課長：各地区には区役所の地区担当職員や区社協、地域ケアプラザの職員がいる。全地区で関わりはもたせてもらっている。

長谷川議員：形は整っても、実効性がないと意味がない。やるからには地域が良くなるように作戦を練ってサポートしてほしい。

【予算全般】

磯部議員：予算全体について、自主企画事業は毎年1億円前後だが、昨今の物価高の中で企画事業が薄まらないか。今後、年々物価も高騰する可能性がある。予算編成をするうえで、どのように受け止められているか。

江口総務課長：物価高で、庁舎管理費は少し多めになっている。しかし、自主企画事業は1億円のなかで、どう切り分けていくか、その視点は必要だと考えている。

【災害にそなえる自助・共助の推進事業】

磯部議員：地域防災拠点の運営でセンサーライトを配備することだが、それは拠点に一つずつか。

江口総務課長：例えば、10個くらいなどトイレまでの距離を考慮して拠点ごとに数を配備していく。いきなりすべてを配置はできないが、予算を見ながら配付する。

磯部議員：ペットの防災対策セミナーは区でやるのか。

岸生活衛生課長：区で実施する。ペット一時飼育場所は27拠点中、25拠点で設置している。しかし、受け入れのルール作りが着手されていないところもあるので、拠点の人を中心に受け入れのルール作りに向けたセミナーを実施したい。

磯部議員：動物愛護フェスタは決まっていないのか。去年は山下公園だった。

岸生活衛生課長：今月から実行委員会が動物愛護センターと協議している。正式には、9月くらいに開催の記者発表をする予定。

磯部議員：9月23日では。

岸生活衛生課長：はい。

【多様性にあふれるまちづくり推進事業（DEI 推進事業）】

磯部議員：外国人向け防災講座は具体的にどのようなことをするのか。
江口総務課長：実際に発災したらどうなるかを知らせていく。詳細はこれから検討する。

【環境にやさしいまち推進事業】

深作議員：民生委員から物価高で食品確保に困っている区民がいると聞いた。「資源循環局と連携しフードドライブ」とあるが、都筑区の関り方としてはどうか。

鈴木地域振興課資源化推進担当課長：資源循環局都筑事務所と区役所、それぞれで区民から食品を預かる。それを週1回、社協に必要か聞き、必要であれば渡すという運用。

深作議員：集めることが大事だと思うので、多くの方へのこれまで以上の周知に力を入れていただきたい。

【区民利用施設管理費（子どもの遊び場）】

深作議員：仲町台地区センターの広場に行った。市民局予算で地区センターの子どもの広場がいい形で変わっていてありがたい。夏はかなり暑いので、非常に助かる方も多いと思う。いいおもちゃ等もあり、もっと多くの方に知っていただきたい。夏の行き先に困る方もいると思うので、ぜひ周知をしてほしい。

【安全・安心なまちづくり事業】

市来議員：公園は多くうれしいが、暗がりが多く怖いという意見も聞いている。安心安全に暮らせるように、街の明かりの確保、防犯灯の設置に向けた決意を聞きたい。

須藤地域振興課長：街中については、6月～1月に全市的に2万灯の鋼管ポールの点検を行っている。腐食が多いので調査している。また、新規の要望については5月30日までの期限で受け付け、都筑区は12灯の申請があった。街中の明かりについては安全安心なまちづくりにおいて大切だと考えているので引き続き局に伝えていく。

市来議員：交通事故が非常に多い。石川新横浜線で、半年で3件あった。三車線ある道路でスピード超過になり、死亡事故になる。先週

	<p>12時間の車台数等のデータを取ったので神奈川県警に伝える。スピードに対する、何か区でも視覚に訴えるような対策ができるないか。</p> <p>矢口土木事務所副所長：県の事故は全国ワースト一位と聞いている。昨年の1.5倍。この前、平台でも死亡事故があった。現場を確認して減速とかの表示が消えかかっていることもあるので、そこは検討したい。</p>
備 考	